



**Andreas Kämpf**  
 Andreas Kämpf GmbH  
 Sanitär - Heizung - Klima  
 In der Schildwache 11  
 65933 Frankfurt  
 Telefon: (0 69) 303 140  
 Telefax: (0 69) 303 20  
 E-Mail: koempf@schiltron.de  
 Internet: www.koempf-gmbh.de

Planung  
 Ausführung  
 Wartung

Solar  
 Regen  
 nutzen

Energie  
 effizient  
 innovative  
 Energietechnik

An den Ständen der Ausbildungsbetriebe konnten sich die Jugendlichen über Berufsbilder und die Ausbildung informieren. Foto: Krüger

# Erfolgreiche Premiere

**Erste Sossenheimer Ausbildungsmesse im Jugendhaus – Ein guter Start ist wichtig**

„Der Ernst des Lebens beginnt mit der beruflichen Ausbildung“, so sagt man zum „Karrierestart mit Ausbildung“. Elf Ausbildungsbetriebe aus Sossenheim, Eschborn und Griesheim machten am Mittwoch vergangener Woche bei der ersten Sossenheimer Ausbildungsmesse mit.

Herbert Blass, der Quartiersmanager der Otto-Brenner-Siedlung, hatte im Vorfeld 200 Firmen für die Veranstaltung angeschrieben, die er gemeinsam mit dem Jugendbüro Impuls sowie dem Zentrum für Weiterbildung im Jugendhaus Sossenheim organisiert hatte.

Die Jugendlichen in den Schulen, die in diesem oder auch im nächsten Jahr die Schu-

le verlassen und eine Lehre beginnen möchten, hatten in den Räumen in der Siegener Straße 22 Gelegenheit, sich das Ausbildungskonzept der teilnehmenden Betriebe anzusehen und sich beraten zu lassen. Eine breite Palette von Ausbildungsmöglichkeiten wurde vorgestellt, angefangen vom kaufmännischen Beruf, über das Frisör-, Sanitär- und Kfz-Handwerk bis zur Maschinenteknik.

Dass man die Jugendlichen ansprechen und motivieren muss, bestätigte Herbert Blass: „Unsere Erfahrung ist, dass die

angesprochenen Schulabgänger wenig mobil sind. Da gilt es Schranken abzubauen.“ Auch mit Tüfteleien, etwa wie man ein Moped frisiert, könne man die Jugendlichen motivieren, wobei Blass auch gleich darauf hinwies, dass die TÜV-Bestimmungen dabei selbstverständlich einzuhalten sind.

Unterstützt wurde die erste Sossenheimer Ausbildungsmesse von zahlreichen Partnern, wie zum Beispiel der Gesellschaft für Jugendbeschäftigung, der Industrie und Handelskammer, der Bundesagentur für Arbeit

und der Christian Bollin Armaturenfabrik. Kooperativ dabei waren auch die Arbeiterwohlfahrt und der Evangelische Verein für Jugendsozialarbeit. „Es ist ein wichtiger Beitrag in unserer Gesellschaft. Im nächsten Jahr wird es mit Sicherheit eine Wiederauflage geben“, sagte Herbert Blass. Die Erfahrungen der Premiere vergangene Woche sollen die zweite Ausbildungsmesse im April 2014 dann noch erfolgreicher machen. Weitere Informationen erteilt er per E-Mail an [herbert.blass@awo-frankfurt.de](mailto:herbert.blass@awo-frankfurt.de). **mk**

**Metzgerei · Party-Service**  
**Spezialitäten**  
 seit 1895

Sie möchten Ihre Immobilie verkaufen oder vermieten?